

## PROTOKOLL-Auszug: Arbeitsbeschlüsse

**THEMA**            **Vorstandssitzung der LAG Lippe-Issel-Niederrhein e.V.  
am 12. Dezember 2018, Beginn 17:30 Uhr**

**Ort**                Ev. Gemeindehaus Götterswickerhamm, in Voerde

**TEILNEHMER/-** Stimmberechtigte Teilnehmer/-innen:

**INNEN**

- Thorsten Buchholz i.V. für Jens Ostermann-Schelleckes, Gemeindeforumverein „Wir sind Schermbeck e.V.“
- Dirk Haarmann, Stadt Voerde
- Edith Ostermann-Schelleckes, Heimat- und Verkehrsverein Hünxe e.V.
- Mike Rexforth, Gemeinde Schermbeck
- Anneliese Rühl, AG „Unser Dorf hat Zukunft“ Götterswickerhamm e.V.
- Heinrich Rühl i.V. für Dr. Bruno Ketteler, Tonstiftung Nottenkämper e.V.
- Christa Scheper i.V. für Agnes Küpper, Verein Dorfentwicklung Dingden e.V.
- Ulrike Westkamp, Stadt Wesel

Weitere Teilnehmer/-innen / Gäste:

- Gerlinde Gründer, Stadt Voerde
- Kerstin Jendrek, Regionalmanagement
- Julia Jörgensen, Regionalmanagement
- Monika Stallknecht, Genussregion Ndr.
- Norbert Terfurth, Stadt Wesel
- Alexander Thomann, Gemeinde Schermbeck

BMs = 3 / WiSo = 5

### 3 Beschlussfassungen

*Beschlussfassungen*

#### **Arbeitsbeschluss LEADER-Projekt „Arche-Hof“ der ev. Stiftung Lühlerheim**

Entsprechend der Tischvorlage berichtet Frau Jendrek über das geplante LEADER-Projekt „Arche-Hof“ der ev. Stiftung Lühlerheim. Nachdem die Landwirtschaft im Lühlerheim vor rund 30 Jahren eingestellt wurde, soll diese künftig wieder zum Bild der Anlage gehören und der Arche-Hof als Leuchtturmprojekt in die Region ausstrahlen. Geplant ist der Aufbau eines zweiteiligen ökologisch wirtschaftenden Landwirtschaftsbetriebs: Der eine Betriebsteil wird der Arche-Hof sein, der unter der Prämisse der vorgenannten Aufgaben und Ziele eine Tierhaltung mit den Effekten „Therapie, Lernen, Erleben und Schutz“ bieten soll. Daneben ist ein zweiter Betriebsteil vorgesehen, welcher klassisch wirtschaftlich und nach ökologischen Standards produziert. Dieser Betriebsteil gewährleistet sowohl den Betrieb und die Versorgung des Arche-Hofs als auch dessen Wirtschaftlichkeit. Aufgebaut und entwickelt werden soll der Betrieb als Naturhof mit verschiedenen Standbeinen: Mutterkuh-Haltung sowie eine kleine Herde Schafe und Ziegen machen den Arche-Hof lebendig, Schweinezucht und -mast, Legehennen und Ackerbau sollen den klassischen Betriebsteil füllen.

#### **Beschlussfassung**

Der Vorstand der LAG Lippe-Issel-Niederrhein fasst einen Arbeitsbeschluss für das Projekt „Arche-Hof“ der ev. Stiftung Lühlerheim.

Beschlussteilnehmer: 2 Kommunen/öffentliche Partner, 5 Wirtschafts- u. Sozialpartner.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen [7 Zustimmungen; 0 Enthaltung; keine Ablehnung]

Aufgrund von Befangenheit nimmt Herr Haarmann, der im Stiftungsrat der ev. Stiftung Lühlerheim sitzt, an der Abstimmung nicht teil.